

Se refuerza el programa de detección de cáncer colorrectal



La Dra. Silvina Ruiz junto a trabajadores de la salud en Chancaní

Reforzando la red de la Campaña de Prevención y Detección Temprana del Cáncer Colorrectal en el Departamento Pocho que tiene como nosocomio referente al Hospital Municipal Salsacate, se llevó a cabo en la Comuna de Chancaní un encuentro con referentes del Centro de Atención Primaria de Salud local.

En dicho encuentro estuvieron presentes la Sra. Yamila Barro, administrativa del Hospital Municipal, Sra. Karina Sosa, enfermera del nosocomio, el Señor Secretario de Turismo de la Municipalidad de Salsacate, Oscar Bierbrauer y la Directora del Hospital Municipal y referente del programa en el departamento Pocho, Dra. Ruiz Silvina, quienes

verificaron el estado de la campaña, intercambiaron información e hicieron entrega de medicamentos y leche, entre otros elementos. También la Comuna Los Talares fue sede de una reunión donde se capacitó y se expuso el trabajo de cada profesional.

Actualmente el proyecto está funcionando en óptimas condiciones, ya se comenzó con colonoscopia en el Hospital San Roque de la Ciudad de Córdoba que en los meses de agosto y septiembre se completaron los turnos con 17 otorgados y 10 más para octubre.

Recordamos que este importantísimo trabajo es un gran esfuerzo en conjunto de las comunas, que son quienes aportan los costos de traslado del paciente, el Gobierno de Córdoba, que financia el alojamiento para la realización del estudio y del Hospital Municipal Salsacate que, demostrando su capacidad, es el centro de salud de referencia en el Departamento Pocho.

Hoy todos los vecinos estamos orgullosos de sentar precedente en toda la provincia con este programa piloto para la detección temprana de cáncer colorrectal y su tratamiento.

Novedades

Voley

FEMENINO Y MASCULINO
Sábado 29 de septiembre 11hs

Polideportivo Municipal

Premios en efectivo y artículos deportivos

Valor de la inscripción: \$300 por equipo

(sin límites de edad)
Contacto: 03542 15461421

Municipalidad Salsacate | Intendencia José Figueroa

Ya llega la XLIII Edición de la Semana del Estudiante

Del jueves 13 al sábado 22 de septiembre se desarrollará la tradicional Semana Estudiantil en su edición 43 y es organizada por los alumnos de séptimo año del I.P.E.T. N°170 "Padre J.G. Brochero" de Salsacate.

Debido a la gran variedad de actividades recreativas, culturales, deportivas y solidarias que se realizan en el evento, el Honorable Concejo Deliberante lo declaró de Interés Cultural gracias al proyecto de ordenanza presentado por la presidenta del órgano legislativo, Emilse Castro.

En la sesión de votación, alumnos representantes del séptimo año del I.P.E.T, hicieron uso de la Banca Del Vecino, herramienta innovadora que busca asegurar la participación ciudadana, con la cual el H.C.D. escuchó y tomó nota de las ideas que los jóvenes tienen para nuestro pueblo.

Gracias a estas acciones el H.C.D. reconoce la importancia y trascendencia de este evento que es una verdadera fiesta para ser disfrutada en familia.

Los fondos recaudados tiene la finalidad de contribuir al viaje de egresados del séptimo año, pero cabe destacar que el 10 % de lo

percibido se destinará al propio I.P.E.T. El valor de la entrada al público será de:

Ø En puerta para mayores de 10 años \$20.

Ø Bonopor 4 noches \$60.

Ø Noche de elección de rey y reina \$30.

Agendá el grilla de actividades:

Jueves 13/09

Plaza Gral. José de San Martín - 21hs.

Apertura.
Bandera y canción.

Carroza.
Captura la bandera.

Sábado 15/09

Salón Adveniat - 21hs.

Dancing night: Salsa/Merengue.

Elestratega.

Folklorisimo.

Domingo 16/09

Plaza Gral. José de San Martín - 14:30hs.

Odisea.

Salón Adveniat - 21hs.

Dancing night: cuarteto.

Bingomusical.

Parodia de programas.

Miércoles 19/06



Estudiantes hacen uso de la "Banca del Vecino" durante la sesión del Honorable Concejo Deliberante

Salón Adveniat - 21hs.

Dancing night: ritmolibre.

Desfile de disfraces.

Quetengo atrás.

Jueves 20/09

Salón Adveniat - 21hs.

Dancing night: rock and roll.

Por favor no lodigas.

Talentopochano.

Viernes 21/09

I.P.E.T N° 170 / Cancha municipal de Salsacate - 10hs.

Jornada deportiva.

Salón Adveniat - 21hs.

Elección de rey y reina.

Dancing night: cumbia.

Sábado 22/09

Río Jaime - 10hs.

Voley mixto.

Cierre de la semana estudiantil.



EL POCHANO

Nº. 017

Septiembre 2018

www.salsacate.gob.ar

#SalsacateAvanza

Periódico de la Municipalidad de Salsacate, Provincia de Córdoba - Intendencia José Figueroa

Distribución gratuita

Institucional

El Servicio gratuito de colectivo municipal: la conectividad como eje de gobierno

Salud

La campaña de prevención y detección del cáncer colorrectal promovida por el Hospital Municipal llega a Chancaní

Sociales

En épocas de alto riesgo, consejos para prevenir los incendios forestales

Somos

La semana del estudiante 2018 declarada de interés cultural por el Honorable Concejo Deliberante. Conoce la grilla de actividades



MULTITUDINARIO FESTEJO POR EL DÍA DEL NIÑO EN SALSACATE

Cientos de niños y adultos se sumaron a las actividades realizadas por la Municipalidad a lo largo de agosto. Hubo proyección de películas infantiles, bicicleada familiar, sorteos, regalos y una gran fiesta de cierre.

La Municipalidad continúa planificando la futura red de gas natural

Durante el mes de agosto, el Intendente José Figueroa junto al Arq. Germán Bierbrauer formaron parte de una reunión con la empresa Ecogas para continuar diagramando la futura red de gas natural en Salsacate. Dado que el municipio ha presentado la información, planificación y documentación en tiempo y forma ante la empresa Ecogas y el Gobierno de la Provincia, se está trabajando en la posibilidad de extender el futuro tejido inicial que estaba estipulado en 3.000 metros a los 4.500mts.

Según informaba el Intendente, la prioridad es llegar con el gas a la mayor cantidad posible de Instituciones públicas de la localidad. El primer proyecto incluía la escuela primaria, la escuela secundaria y el Jardín de infantes, por lo que ahora, con esta extensión de metros, se suma al acuerdo el Hospital Municipal.

De esta manera, los principales ramales urbanos se encontraron distribuidos a lo largo de la localidad y a partir de allí se realizarán, ya en futuras fases, la instalación domiciliaria.

Actualmente, la obra continúa en la



El Intendente José Figueroa y el Arq. Germán Bierbrauer manteniendo reuniones con la empresa Ecogas

etapa de conexión del tramo Mina Clavero - Villa de Soto, fase previa para la llegada del servicio a la Planta Reductora ubicada en las inmediaciones de la Terminal de Ómnibus de Salsacate.

Por su parte, desde el Honorable Concejo Deliberante de Salsacate ya se está trabajando en una serie de

Ordenanzas para reglamentar la futura red domiciliaria de gas natural, y a su vez convocará durante los próximos meses a Audiencias Públicas para tratar el tema junto a los vecinos.

El servicio de transporte gratuito, una experiencia positiva para los vecinos

Desde febrero del 2018, la Municipalidad puso en marcha un servicio gratuito de colectivo para todos los vecinos que habitan la zona serrana de Los Gigantes, como ser El Manantial, La Sierrita, Tala Cañada y demás parajes aledaños, en donde no existe ningún tipo de sistema público de transporte hacia Salsacate.

El recorrido, y que funciona una vez al mes, permite a los habitantes de dichas comunas trasladarse a la Cabecera Departamental ya sea para realizar trámites, diligencias, compras o simplemente visitar familiares y amigos, una actividad que muchas veces se dificulta por las largas distancias a recorrer y la falta de conexión.

Decía doña Mirta, una usuaria del servicio y oriunda de la zona: "Era muy necesario contar con algo así para los que vivimos en esta parte, porque muchas veces tenemos que viajar a Salsacate para hacer trámites o compras y es muy difícil ir allá sino tenemos auto propio, es un gran gasto de dinero, esto nos ha facilitado muchas cosas".

El colectivo funciona continuamente desde comienzo de año y circula generalmente el tercer miércoles de cada mes, recogiendo los primeros pasajeros cerca de las



Vecinos utilizando el servicio para realizar trámites, diligencias o compras en Salsacate

8.30hs en la zona de El Manantial para luego finalizar el recorrido en la Municipalidad de Salsacate. Ya a partir de las 15hs, el transporte retorna desde la Plaza Central hacia las sierras, finalizando así su circuito.

Actualmente, desde el municipio se está trabajando para que el sistema pueda extenderse hacia otros

territorios del vasto Departamento Pocho, y de esta manera seguir conectando a los vecinos.

Para conocer más en detalle sobre el día de funcionamiento, los usuarios pueden comunicarse al teléfono 03542-420107

Social



Prevención de incendios

Es época de alerta máxima por los incendios forestales, debemos ser conscientes y entre todos evitar la tragedia de los incendios.

Existen algunas sencillas medidas preventivas que todos podemos poner en práctica:

- . No arrojes colillas de cigarrillos encendidos en la calle ni en el monte.

- . No tires basura, las botellas o vidrios puedan hacer efecto lupa con los rayos del sol.

- . No hagas fogatas.

- . No estacionar automóviles en la orilla de la carretera donde haya hierba seca.

- . No dejar nada inflamable después de acampar.

- . Guardar líquidos inflamables en zonas protegidas.

- . No prender fuego en los terrenos.

- . No dejar fósforos ni encendedores al alcance de los niños.

- . No utilice el fuego sin permiso de quema controlada por parte de los bomberos.

Si visualizas una columna de humo o a alguien prendiendo fuego, da aviso por teléfono al 100 ó 0800-888-38346 (FUEGO), las 24 hs los 365 días del año.

Podés dar aviso personalmente u obtener más información en el Cuartel de Bomberos N° 144 "Monseñor Pedro López", Ruta Provincial N° 15 km 63 1/2 Salsacate, teléfono 0351-153073831.



Datos útiles

Municipalidad de Salsacate: 03542-420107
 Policía: 03542 426671
 Bomberos: 9427070
 Hospital Municipal: 03542-420116
 Cooperativa: 03542 420129

Salud



Más capacitaciones para el personal del Hospital

Las enfermeras del Hospital Municipal Salsacate junto a su directora, Dra. Silvina Ruiz, realizaron el Curso Teórico-Práctico de Emergentología Pediátrica dictado por el Dr. Roberto Álvarez, Médico pediatra y Emergentólogo, ex Instructor de PALS (Apoyo Vital Avanzado Pediátrico).

Dicha capacitación se enmarca dentro del plan de mejoramiento del Sistema de Salud Municipal que tiene como uno de los objetivos principales la actualización y entrenamiento continuo de todo el personal de salud en la órbita municipal a fin de proveer la cobertura de calidad que todos los vecinos necesitan y merecen.



¡La Muni en WhatsApp!

Ahora puedes comunicarte con la Municipalidad por WhatsApp. Agendá 354280913
 Servicio de Lunes a Viernes de 8 a 13:30 hs.
 El número es solo para recepción y envío de WhatsApp.

Fiesta, cine y regalos por el Día del Niño

Agosto no fue un mes más en Salsacate, fue el mes de los niños, de los más pequeños, y por este motivo, desde la Municipalidad se llevaron a cabo actividades a lo largo de todas las semanas.

En primer lugar, durante todos los sábados de agosto, llegó el Cine Infantil al Anexo Municipal y el Salón Parroquial, en donde se proyectaron películas animadas aptas para todo tipo de risas y diversión. Con entrada libre y gratuita, niños de Salsacate, Taminga y zonas aledañas pudieron disfrutar de "Coco", "Ferdinand", entre otras producciones.

Durante las proyecciones, madres y padres que generosamente se sumaron a la actividad, recibieron a los niños con chocolatada y pururú, haciendo la tarde inolvidable.

Ya el sábado previo al Día del Niño, más de 50 mini atletas se sumaron a la gran bicicleteada familiar hacia "La Esquina", lugar emblemático sobre el Río Jaime y ubicado a unos 3km del pueblo.

El recorrido comenzó en la Plaza Central y reunió a adultos y chicos de todas las edades, mezclando ciclistas todo terreno con ciclistas a "rueditas". Bajo la compañía de padres, perseverancia y aplausos, los más pequeños fueron recibidos en la meta por los más grandes que se encontraban aguardando su llegada.

Durante todo el recorrido se contó con la presencia de la Ambulancia Municipal y un móvil de la Policía



Más de 600 niños disfrutaron de los festejos en el Salón Parroquial

que gentilmente, y como siempre acostumbra en estos eventos, brindó su protección.

Posteriormente, durante la rica merienda, llegaron los regalos y sorteos para todos los participantes, en donde la gran mayoría se llevó algún presente y como broche de oro a la gran tarde vivida.

Finalmente, el domingo fue el momento del gran festejo por el Día del niño en el Salón Parroquial, y al cual asistieron más 600 niños, sumado a padres y amigos que también participaron de la celebración.

Fue una jornada de puros festejos, sonrisas y alegría, que contó con show de payasos, magos, regalos, juegos, peloteros, castillos inflables, chocolatada con torta y pasta flora, pinturas artísticas y muchas cosas más.

Por su parte, el Intendente José

Figueroa junto a su equipo de Gestión fueron los encargados de llevar a cabo el sorteo de juguetes para todos los niños presentes. Los más pequeños recibieron pelotas, muñecas, camiones, andadores, cochecitos y unas hermosas bicicletas.

Decía el Intendente al respecto: "Estamos muy contentos porque desde el municipio hemos trabajado mucho a lo largo del mes para que los festejos hayan salido así de lindos. Aquí lo más importante es que muchos niños pudieron disfrutar de esta fiesta, regalos y eventos a lo largo del mes".

Pasó un nuevo festejo por el Día del Niño y la Municipalidad junto a los vecinos sin dudas estuvieron a la altura de lo que se merecen los más pequeños de nuestro Departamento Pocho.

La solidaridad que nos caracteriza

Párrafo aparte merece el compromiso y la colaboración de los vecinos, padres y trabajadores de la Municipalidad que siempre estuvieron presentes y a disposición de la organización y los festejos.

Sin la ayuda de todos ellos, sería imposible llevar adelante este tipo de eventos. En la preparación de las meriendas, haciendo pururú, acompañando a los ciclistas, proyectando películas o animando la fiesta, siempre había alguien dando una mano y de manera desinteresada, comprometido con su pueblo y su gente.

Cabe destacar que el festejo por el Día del niño estaba programado realizarse en el Anfiteatro Municipal, pero por inclemencia del clima tuvo que trasladarse a último momento al Salón Parroquial. Sin la ayuda de todos, hubiese sido imposible llevar adelante la celebración.

donde compartieron experiencias en relación a diversos proyectos que la comuna viene llevando adelante y contextualizando sobre la realidad que vive la región en la actualidad.

La Diputada Nacional Soledad Carrizo entrega ayuda económica a la agrupación gaucha "Divino Niño"



El Intendente José Figueroa junto a la Diputada Soledad Carrizo haciendo entrega de la ayuda económica

A partir de una serie de gestiones realizadas por el municipio, Salsacate recibió la grata visita de la Diputada Nacional María Soledad Carrizo quien hizo entrega de una ayuda económica a la agrupación gaucha "Divino Niño" del paraje Buena Vista, en cercanía a la localidad de San Gerónimo.

La ayuda recibida será destinada a la construcción de un salón de fiestas, acondicionamiento de su sede y la organización de diferentes eventos a lo largo del año.

Durante la visita de la Diputada, el Intendente José Figueroa junto a su equipo de Gobierno pudieron llevar a cabo un desayuno de trabajo en